

## Oficial: 60 reos muertos y 86 heridos en la cárcel bonaerense

BUENOS AIRES, 15 de marzo (AFP, EFE y UPI). — Sesenta muertos y 86 heridos, 30 de ellos de suma gravedad, fue el saldo del incendio en el penal de Villa Devoto, cuando, según informes oficiales, los presos se resistieron a una inspección, prendiendo fuego a ropa y colchones.

Por otra parte, un comunicado dado a conocer esta mañana por el Servicio Penitenciario Federal, informa que en las "escaramuzas perecieron 55 de los 161 presos alojados en el pabellón número siete". La mayoría de las víctimas, dice el documento, murió a consecuencia de quemaduras, asfixia o golpes.

A 24 horas de los sucesos, un parte oficial dio una nómina de 86 presos heridos (10 de ellos con las siglas NN, es decir desconocidos), 16 ilesos y 55 muertos cuyos nombres no se mencionan. En Villa Devoto, están detenidos también 703 presos políticos, en su mayoría mujeres, sin proceso judicial y "a disposición del gobierno".

Según versiones extraoficiales, el amotinamiento, que conmovió a Buenos Aires en la mañana de ayer, se originó debido a las pésimas condiciones de vida imperantes en la cárcel. Apenas iniciados los hechos, afirman los vecinos, se desarrolló un vasto operativo de repre-

sión policial con empleo de helicópteros, armas largas y automáticas y gases lacrimógenos y vomitivos. Efectivos del ejército tendieron dispositivos de seguridad ante la eventualidad de un supuesto intento de fuga.

El comunicado oficial indica que "la identificación de muertos y heridos se hizo difícil en muchos casos por la gravedad de las quemaduras sufridas", mientras que por lo que respecta a los sobrevivientes dice que "algunos se encuentran en estado de inconciencia por lo cual la tarea identificadora todavía continúa".

### DEMANDAN INVESTIGACION

Nota de México: La intervención de los organismos internacionales por la muerte en una cárcel de Buenos Aires de por lo menos 60 detenidos, demandó en México el Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino (CoSPA), organismo que agrupa a los exiliados políticos de ese país.

La Asociación Internacional de Derecho Penal, la Comisión Internacional de Juristas con sede en Ginebra y Amnistía Internacional —entre otras instituciones— recibieron un telegrama del CoSPA, para que la junta militar argentina acepte una investigación imparcial acerca de las cárceles y campos de concentración que existen en el país sudamericano.

### EXCELSIOR

55 Muertos; Ninguno de Ellos de Bala

## Investigan Causas del Motín en la Cárcel de Villa Devoto, Argentina

BUENOS AIRES, 15 de marzo (AP). — Se investigan hoy las causas del sangriento motín que protagonizaron ayer más de un centenar de presos comunes, alojados en la cárcel de Villa Devoto, y que arrojó un saldo de 55 muertos.

El informe oficial difundido hoy señaló además que 73 reclusos y cinco vigilantes resultaron heridos o quemados por el incendio que, según los informes, provocaron los presos. El pabellón que ocupaban los amotinados tenía un total

de 161 detenidos, muchos de los cuales eran aparentemente drogadictos.

Todos los muertos y heridos fueron a causa de quemaduras, dice el primer informe oficial de ayer, y ninguno de bala, pese a que se estableció que se escucharon esporádicas detonaciones.

Muchas de las víctimas estaban calcinadas y esto motivó la demora en las identificaciones.

Ninguna fuente informó las causas del motinamiento —el más grave que estalla en una cárcel argentina— aunque hay varias versiones. Una de ellas es protesta por el hacinamiento que hay en Villa Devoto donde se estima que hay 4.000 detenidos, casi el doble de su capacidad.

Hoy prevalecía una tensa calma en los alrededores del penal pero las autoridades consultadas telefónicamente no dieron ningún detalle de la situación.

Ai anochecer, en los alrededores de la cárcel, hubo escenas de dramatismo, cuando se agolparon más de 200 familiares de presos que portaban carteles que decían: "Madres y novias: la lista", en un esfuerzo por conocer sobre sus parientes. También cantaron el Himno Nacional.

Muchas mujeres sufrieron crisis cuando comenzaron a trascender los alcances de la tragedia que se vivía en el penal.